

認知症かな?と 思ったら早めに相談を

認知症は記憶力や判断力などが低下する脳の病気です。完治が難しい病気とされていますが、早期に発見して早めに対応すれば、進行を遅らせることができる場合もあります。

町は、認知症の方に早期に
関わる認知症初期集中支援チ
ームを設置しています。「認
知症かもしれないけどどうし
たらよいかわからない」「家
族が認知症で対応に困ってい
る」といった場合には地域包
括支援センターに相談してく
ださい。

認知症初期集中支援 チームとは

認知症やその疑いがある方のところへ医療・介護の専門職が訪問し、病院受診や介護保険サービスにつなげる支援を行います。

支援対象者は、40歳以上上の認知症やその疑いがある方で、認知症の診断を受けていない方、介護保険のサービスを受けていない方、サービスは受けているが対応に苦慮している方です。

問い合わせ

保健福祉総合センター内
地域包括支援センター
☎80-3155



国保東庄病院
こまた せいいち
小又 誠一 副院長

ピロリ菌は、胃粘膜に生息している細菌で、胃炎や胃十二指腸潰瘍、胃癌などの原因になります。感染経路としては食べ物や飲み水から感染する経口感染がほとんどで、多くが5歳以下の幼少時に感染すると考えられています。日本では衛生環境が悪かった時代に生まれた方の感染率が高く50歳で50%ほど、60歳以上の約80%の人が感染していると考えられます。しかし、現在は生活環境が改善され、40歳以下では20%ほどに減少していると考えられ

医療の
窓

ピロリ菌について

ています。ピロリ菌感染予防について現状ではそれほど神経質になる必要はない、ピロリ菌を感染している人と同居しても通常はうつ当たりはしないと考えられています。しかし、ピロリ菌に感染している親から子への食べ物の口移しなどには注意が必要と考えられています。

胃にピロリ菌が感染すると胃粘膜が炎症を起こし胃潰瘍や十二指腸潰瘍、ひいては胃癌になりやすくなり

ます。したがって、早期にピロリ菌を除菌することでこれらを予防することができます。現在の保険診療では過去1年以内に胃カメラもしくはバリウム検査を行っている方であれば、ピロリ菌の感染を血液検査などで確認することができるようになります。ピロリ菌陽性の方は除菌の対象となり薬を服用することで70～90%ほどの確率で除菌できます。

しかし、胃癌に関してはピロリ菌除菌をしても完全に予防できないことがわかつています。たとえば、60歳で除菌した場合、除菌した時点ですでに50年以上も胃に感染しており、これによつて胃粘膜は炎症を起しこしたり粘膜が萎縮したりしている状態がずっと続いていたことになります。

よつて除菌をしてもある程度は回復しますが元どおりになるには程遠い状態であります。したがつて、除菌に成功し、ピロリ菌がいなくなつた胃粘膜でも、この上うなあれた粘膜からは胃癌がとてもできやすい状態が続きます。ピロリ菌除菌全體の胃癌予防効果は1/3～1/4程度とされています。よつて、ピロリ菌除菌が成功したからと言つて、絶対胃癌にならないということはありません。

当院では消化器病学会専門医と消化器内視鏡学会専門医が内視鏡と消化器病診療を担当し、ピロリ菌関連を含め、消化器疾患について幅広くご相談いただけます。どうぞ外来でお気軽にご相談ください。



東庄病院の診療FT

年末年始は12月29日(土)から
1月3日(木)まで休診となります

内 科	月～金曜日の午前および 第1・第3土曜日の午前
整 形 外 科	毎週火曜日の午前（予約制）

(受付時間は午前11時まで)

※救急患者については、休診日および時間外でも24時間体制で診療しますので、電話連絡のうえ来院してください。☎86-1177